

NO AL MILITARISMO EN EDUCACIÓN. PAREMOS LAS GUERRAS CONSTRUYAMOS ESCUELAS.

Rechazamos las inversiones en armamento y el comercio de armas como gasolina que alimenta las guerras, el genocidio en Gaza y crímenes de guerra en Ucrania. 2024 es un año donde los conflictos bélicos están asolando el planeta. El extremismo y la intolerancia están en la base de los conflictos. La educación es la mejor prevención para parar el caldo de cultivo que desemboca en las guerras.

El Gobierno de coalición firmó 166 acuerdos que comprometen el gasto de 28.232 millones de euros, más del doble del presupuesto de Defensa para ese año, cerrado en 13.161 millones de euros.

En el Día de la Paz es apropiada la reflexión de que la tolerancia y la apuesta por la resolución pacífica de conflictos no se construye en un único día, sino en el tiempo. Si realmente queremos tener niñas y niños, adolescentes que se alejen de la violencia, tendremos que educar sin violencia, tendremos que obviar su promoción. La mejor forma de parar las guerras e invertir en paz es construir escuelas y alejar el extremismo y la intolerancia de las sociedades.

¿Qué preferimos en nuestras aulas, una navaja o unas pinturillas?; ¿un arma o un libro?. **La educación es prevención y promoción.** Y a nosotras y nosotros, nos corresponde establecer qué prevengo y qué promociono. Tenemos la posibilidad de apoyar la promoción de la cultura y la solidaridad o apoyar la promoción de los tanques y las balas. Podemos decidir.

Ahora mismo estamos asistiendo a una escalada constante de tensión bélica a las puertas de la UE y a eso se suma el bombardeo de Gaza incesante, que constituye un genocidio impune. No debemos dudar en movilizarnos contra esta violación de los derechos humanos. **Es más necesario que nunca una escuela pública que eduque en el respeto y la tolerancia al diferente y que apueste por el diálogo y la empatía. No queremos guerras ni armas para solucionar conflictos** por recursos que deben solucionarse con diálogo y con reparto justo de los recursos. Las armas matan y los ejércitos también.

El gasto público en educación es realmente necesario tras décadas de recortes. Los recursos educativos no han aumentado más que un 6,15%. En España el gasto en educación es relativamente inferior, en términos de porcentaje del producto interior bruto (PIB), para todos los niveles de enseñanza (el 3,50%, en total) a la media de la OCDE y de la UE 23, del 4,5% y 4,2%, respectivamente. Si se invierte en educación, ciencia e innovación está demostrado que baja el desempleo y que los conflictos armados disminuyen. Por ello, reclamamos menos gastos militares y más educativos, sanitarios, en ferrocarril público con una escasa inversión y servicios sociales.

Secretariado de la Intersindical de Castilla y León, 30 de enero de 2024